



CÁMARA DE DIPUTADOS  
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

CÁMARA DE DIPUTADOS  
MESA DE MOVIMIENTO

01 FEB 2023

Recibido..... 8.08 .....Hs.

Exp. N°..... 50441 .....C.D.

### PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados de la Provincia vería con agrado que el Gobierno Provincial, a través del organismo que estime conveniente, lleve adelante una campaña de información pública respecto de los cuidados y prevenciones a considerar por la población respecto de la enfermedad por **PSITACOSIS o "Fiebre del Loro"**. Asimismo, articule con los gobiernos municipales y comunales para una mayor difusión de las recomendaciones y alertas sanitarias.



### Fundamentos

Señor Presidente:

El presente proyecto de Comunicación tiene por objeto que el Gobierno Provincial, lleve adelante una campaña de información pública respecto de los cuidados y prevenciones a considerar por la población respecto de la enfermedad por PSITACOSIS o "Fiebre del Loro".

Al mismo tiempo, que articule la misma con los gobiernos municipales y comunales para una mayor difusión de las recomendaciones y alertas sanitarias.

Como es sabido, en los últimos días ha cobrado notoriedad la situación de que en la ciudad de Rafaela se encuentran internadas cuatro personas por un cuadro de neumonía bilateral derivado de psitacosis o "fiebre del loro".

Es por esta razón que entendemos que rápidamente es menester informar a la población respecto de las formas en que se trasmite la enfermedad y sus formas de prevención.

Según informaciones científicas, la **PSITACOSIS o "Fiebre del Loro"**, es una enfermedad infecciosa aguda y generalizada causada por la *Chlamydia psittaci*, un tipo de bacteria que se encuentra en los excrementos de pájaros infectados, los cuales transmiten la infección a los humanos.

Los transmisores son aves enfermas como loros, cotorras, papagayos, canarios, jilgueros y palomas, que estando enfermas eliminan *Chlamydias* al medio ambiente a través de secreciones oculares, excrementos secos, secreciones respiratorias y polvo de las plumas. Estas secreciones al secarse permanecen en el aire y son aspiradas por las personas, que de esta forma se infectan.

Los principales síntomas de la psitacosis son fiebre, decaimiento y fatiga, y puede evolucionar a cuadros de neumonía con complicaciones hepáticas y renales.



CÁMARA DE DIPUTADOS  
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

El hecho de que muchas de estas aves forman parte del ecosistema hogareño de muchas familias, hace imperioso que se genere información fidedigna respecto de los cuidados y prevenciones sanitarias a tener muy en cuenta.

Es importante insistir en que no es conveniente capturar aves y pájaros silvestres. Tampoco comprarlos en la vía pública. Si comparten el hogar con integrantes de la familia, mantener las aves en lugares ventilados y con espacio suficiente, sin hacinarlas; alimentarlas de manera correcta y mantener las jaulas limpias.

Al mismo tiempo, no permanecer largos periodos en lugares cerrados donde haya aves; y no introducir aves recientemente capturadas o compradas sin certificado sanitario en jaulas donde ya hay otras aves.

Entendemos que la cartera ministerial debe dar de alta una alerta sanitaria, generando al mismo tiempo una red provincial de información preventiva para evitar este tipo de contagios.

Por todo lo expuesto, es que solicitamos a nuestros pares, nos acompañen en la aprobación del presente proyecto de Comunicación.

Fabián Lionel Bastia  
Diputado

Maximiliano Pullaro  
Diputado

Marcelo Gonzalez  
Diputado